

Encuentro anual de la Red Europea 2011 en Barcelona

Desde el jueves 28 de abril hasta el domingo 1 de mayo ha tenido lugar la 21 Asamblea General de la **Red Europea de la Iglesia por la Libertad**, que ha coincidido con la conmemoración de los 20 años de la fundación de la Red. Han asistido representantes de 24 organizaciones de cristianos de base pertenecientes a 11 países europeos. También ha asistido un observador del grupo American Catholic Council y otro de la Federación Europea para la Libertad Religiosa. *Església Plural* ha sido la anfitriona.

Hubo 3 talleres: Europa, África y Justicia Social y el Futuro de la Red Europea y el Concilio 50. En Europa, se debatió la participación de François Becker en el Grupo 3 (interreligioso, interconviccional e internacional) y en 3 sesiones de la Conferencia de OINGs, ambos del Consejo de Europa. François manifestó que las instituciones están empezando a tomar en cuenta las opiniones de las bases y no sólo de las jerarquías. Es muy importante que los miembros de la RE le apoyamos en esta actividad. En la segunda parte, Hubert Tournès informó sobre la actividad de la RE en el Consejo asesor de la Plataforma multipartita para la Laicidad en la Política del Parlamento Europeo y sobre su propuesta, ratificada por el Grupo de Coordinación con un voto en contra, para que la RE formara parte de la Alianza para una Europa laica. Sin embargo, dicha propuesta fue rechazada por el plenario de la asamblea por diversas razones: Desconocimiento de la diferencia entre laicidad y laicismo; negación, por un grupo miembro, de pertenecer a cualquier organización que promoviera la reducción de fondos institucionales a la Iglesia jerárquica; ausencia de información sobre los objetivos de la Alianza. Se decidió posponer la decisión de pertenecer a la Alianza hasta el encuentro anual de 2012 en Freising, Alemania.

En el taller sobre África y Justicia social, se informó sobre las actividades de la coalición PLQP (Publiquen lo que pagan) que promueve la transparencia en los pagos de las transnacionales de las industrias extractivas a los gobiernos de los países africanos para que las organizaciones de ciudadanos pueden interpelar a sus gobiernos sobre el gasto responsable de estos fondos. El taller propuso que todas las organizaciones miembros se asociaran a PLQP en sus respectivos países y que consideraran la justicia social como su objetivo principal. Se recomendó también los blogs Plataforma de Seguimiento de las Industrias Extractivas <http://catalunya.ingenieriasinfronteras.org/pipeline/cast/principal.htm>, y los blogs de <http://Partenia-au-dela-des-frontieres.over-blog.com> y <http://soutien-ste-civile.over-blog.com>.

En el taller sobre el Futuro de la Red Europea y el Concilio 50, se comenta que éste es un objetivo espontáneo creado por 8 organizaciones que incluyen la RE, IMWAC (Somos Iglesia), humanistas y otras para conseguir una reunión en Roma en 2015, a los 50 años de la apertura del Vaticano II. Se ha buscado en Dakar el apoyo al proyecto Concilio 50 de grupos de comunidades de base latinoamericanos pero éstos no pueden manifestar su apoyo públicamente por presiones de la jerarquía. El delegado austríaco comenta que el proyecto por un Vaticano 3 ha sido abandonado.

La RE propone seguir trabajando a favor de la convivencia social en las instituciones europeas y propone una jornada de estudios sobre la separación de Iglesia y Estado desde un planteamiento canónico y financiero. Hay divergencias entre cuál es el tema de mayor importancia: La laicidad o los DDHH en la Iglesia. Se establece una comisión para estudiar el estatus de la jerarquía y la relación Iglesia/Estado para 4 temas: Concilio 50/ddhh y religión/transparencia de finanzas de la Iglesia y trabajo en comunidades.

La asamblea ha decidido ratificar su compromiso por la participación activa con instituciones y otros grupos para avanzar en la separación de poderes entre Iglesia y sociedad. Igualmente, se ha vuelto a

insistir en la necesidad de progresar en el desarrollo de los Derechos Humanos y la Solidaridad como el elemento más distintivo de la contribución religiosa a la construcción europea. Finalmente, la asamblea solicita a la jerarquía católica la vuelta al espíritu del Concilio Vaticano II, a la democratización de sus estructuras y la participación igualitaria de la mujer en el seno de la Iglesia.

Durante la asamblea se celebró el II *Fòrum, Església Plural*, bajo el título de **Cristianismo para una nueva ética mundial**. La ponencia principal estuvo a cargo del teólogo vasco José Arregi que reafirmó la vigencia de los valores del cristianismo para contribuir a una nueva ética de los pueblos y las personas, resaltando la necesidad de que el cristianismo se base en el ejemplo de Jesús y no en estructuras de poder. Federico Mayor Zaragoza, ex Director General de la Unesco, mandó un mensaje grabado en vídeo a los asistentes, animando a la contribución de la religión para alcanzar una sociedad donde sea posible la dignidad de todos. Finalmente, el ex Vicepresidente de la Generalitat de Catalunya, Josep Lluís Carod-Rovira, presentó el modelo de laicidad catalana, impulsado en los últimos años.

Los asistentes a la Asamblea realizaron una visita privada a la Sagrada Familia, dónde fueron recibidos por la Sra. Roser Maragall, miembro del Patronato de esta institución. Explicó que el genio de Gaudí no fue comprendido en su tiempo y animó a continuar trabajando por una sociedad e Iglesia más justa y solidaria, a pesar de las incomprendiones y dificultades actuales.

También se realizó una visita a Montserrat, centro espiritual de Catalunya, dónde fueron recibidos por el padre prior de la Abadía. Destacó la importancia de que desde la pluralidad se vayan creando espacios eclesiales dónde ofrecer a la sociedad la posibilidad de experimentar el mensaje liberador del Evangelio. También recalcó la importancia de que los movimientos y organizaciones eclesiales se coordinen en redes para enriquecerse con las experiencias de otros contextos culturales.

Les invitamos a mirar a menudo la página de la Red Europea <http://www.en-re.eu> y participar directamente en acciones y correspondencia con otros grupos miembros. La información en este comentario será difundido más ampliamente en el sitio web de la RE.

Hugo Castelli,

miembro de la comunidad de base de Santo Tomás de Aquino de Madrid, una comunidad muy activa en movimientos sociales del FSM de Madrid y laicidad